




CHANCENLAND VORARLBERG

Denka, schaffa, Zukunft baua.

Chancenland Vorarlberg. ■ Die Sonderschau auf der kommenden Herbstmesse widmet sich ganz den Themen Beruf und Bildung. Gemeinsam mit dem Land Vorarlberg und den Sozialpartnern zeigt die Dornbirner Messe die Vielfalt der Aus- und Weiterbildungs-Möglichkeiten sowie die mannigfaltigen Berufschancen im Ländle. ■ Von Roland Falger

Partner der Messe-Sonderschau „Chancenland Vorarlberg“

- Arbeiterkammer Vorarlberg, Bildungs-Center
 - Arbeitsmarktservice Vorarlberg
 - Chancen-Center BIFO der Bildungspartnerschaft Vorarlberg
 - Wirtschaftskammer Vorarlberg
 - Land Vorarlberg
 - Ricquebourg Werbung
56. Herbstmesse Dornbirn, Halle 7
4. bis 12. September 2004
Messegelände, täglich 9 bis 18 Uhr
www.dornbirnermesse.at

Jedes Jahr stellt die Messgesellschaft ein gesellschafts- oder sozialpolitisches Thema in den Mittelpunkt der Wirtschaftsausstellung. Vom 4. bis 12. September werden in der Sonderschau „Chancenland Vorarlberg“ auf spielerische Weise die Bildungslandschaft und das Berufsleben dargestellt. Das Land Vorarlberg mit seinen rund 375.000 Einwohnern verfügt über eine enorme Vielfalt der Ausbildung. Die Auswahl aus hunderten Berufen wird auf der Herbstmesse interessant

und spannend dargestellt: Originelle Handwerker oder Dienstleister stellen ihre Arbeit vor, auf der Chancen-Bühne wird eine Neuauflage von „Was bin ich?“ geboten.

Virtueller Rundgang durch die Sonderschau

Bevor das Chancenland und die Bühne betreten werden, sind alle Messebesucher eingeladen, sich auf der eigens konstruierten Galerie einen Blick von oben auf die Sonderschau-Halle 7 zu werfen.



„Die Auswahl aus hunderten Berufen in Vorarlberg wird auf der Dornbirner Messe interessant und spannend dargestellt.“

Herbert Sausgruber
Landeshauptmann

Anschließend werden im Chancen-Tunnel mittels Videoinstallationen und Multimedia-Ausstellungen Berufe der Zukunft gezeigt. Weiters werden die Herausforderung, Familie und Beruf in Balance zu bringen,

oder Aktionen der Krankenpflegeschulen geboten. Zu jeder Stunde wird schließlich der „Chancen-Cup“ gespielt: Teams mit je vier Personen absolvieren drei Spielstationen, bei denen es um Teamgeist, Geschicklichkeit, Kreativität und um Wissen über Vorarlberg geht. Die Stationen sind dabei spektakulär mit überdimensionalen Spielmitteln aufgebaut. Während der neun Messtage wird das beste Team gekürt – egal ob Lebensmittelhändler, Computerspezialisten, Landwirte, Schüler oder Lehrlinge, alle können mitmachen.

Eigener Kreativbereich für Kinder

Weitere Highlights im „Chancenland Vorarlberg“ sind der Kreativbereich für Kinder und die Inseln der fünf Messe-Partner: So laden das Bildungs-Center der Arbeiterkammer, das AMS oder die Wirtschaftskammer zu Information und Unterhaltung. Auch die Bildungspartnerschaft Vorarlberg mit ihren 17 beteiligten Institutionen informiert über die Chancen auf Bildung für alle Menschen im Land. So informiert das Chancen-Center BIFO über 1.300 Schulformen oder 800 Studieneinrichtungen. Das Land Vorarlberg präsentiert zudem den neuen Bildungszuschuss, der ab sofort den Zugang zu Weiterbildungsmaßnahmen noch leichter macht.

Schwerpunkt-Tage auf der 56. Dornbirner Herbstmesse

Herbstmesse Dornbirn

4. bis 12. Sep. 2004

- Samstag, 4. September 2004
- **Gemeinsam Chancen nutzen!**
- Sonntag, 5. September 2004
- **Bildung macht Spaß.**
- Montag, 6. September 2004
- **Chancen für ein langes Leben.**
- Dienstag, 7. September 2004
- **Wiedereinstieg – die Chance lebt.**
- Mittwoch, 8. September 2004
- **Chance durch Lehre.**
- Donnerstag, 9. September 2004
- **Die Chance bin ich.**
- Freitag, 10. September 2004
- **Starke Frauen, starke Berufe, starke Chancen.**
- Samstag, 11. September 2004
- **Chancen leben, Chancen pflegen.**
- Sonntag, 12. September 2004
- **Karriere mit Kind und Kegel.**

